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子供の“インターネット”利用は、保護者の管理下で 

 
校 長  小 島 英 樹 

 
 昨年度の「全国学力・学習状況調査」結果を分析した文部科学省によれば、パソコンやスマ

ホ・ケータイ等によるインターネット利用時間の長短が、児童の学力に大きく影響していると

警告しました。たとえばパソコン・スマホ・ケータイ等の利用時間が「一日１時間以内」と答

えた児童の平均正答率と、「一日４時間以上」と答えた児童の平均正答率を比べると、なんと

１１．５ポイントもの大差がつきました。同様に、「毎日朝食を食べる」と答えた児童の平均

正答率は、そうでない児童に比べ、はるかに高い結果となっています。 
 もっともこんなことはわざわざ調査をしなくても、普通に考えれば当たり前のことです。た

とえば高学年児童であれば、帰宅はだいたい４時～４時半頃となるので、就寝時刻を小学生と

して本来あるべき９時～９時半と考えれば、家庭で過ごすことのできる時間は５時間しかない

訳で、その大半をパソコン・スマホ・ケータイに費やしていたら、宿題や家庭学習、読書や一

家団欒の時間はすべて失われることになります。しかもネットいじめや不適切なサイトへのア

クセスなど、気付かないうちにさまざまなトラブルに巻き込まれていきます。 
その上、就寝時刻が遅くなればなるほど、小学生に必要な睡眠時間が確保できなくなるので、

寝起きも悪く、朝ごはんも十分摂らないままにボーッとして登校することになるので、午前中

はほとんど頭が働かず、集中力もなく、授業は上の空となり、その分ますます学習理解が遅れ

ていくという悪循環に陥るのは当然です。 
 本校では、宿題や家庭学習等に費やす時間を「１０分×学年＋１０分」と考えています。加

えて読書や手伝い、食事や入浴や一家団欒、持ち物準備や時間割準備等を考えれば、家庭で過

ごす５時間はあっという間に過ぎてしまいます。だから、テレビやゲームやパソコン等に費や

す時間は、多くても１時間以内というのが妥当なところなのです。 
すなわち１時間よりも長くテレビ・ゲーム・パソコンをすることを許したら、それだけで小

学生としての望ましい生活リズムは破壊され、児童の健全な成長にマイナスを及ぼすことにな

るのです。保護者の断固とした決意が重要です。 
 
                 「合 唱 発 表 会」       音楽専科  林 美由紀 

 第３８回合唱発表会まで、残すところ１５日となりました。どのクラスや学年も、発表に向けてがんばっ

ています。今、それぞれのパートの音とりが終わり、これからハーモニーを練習していきます。 

毎年大北小では、音楽の時間だけでなく、それぞれのクラスで自主的に練習をしていきます。そんなクラ

スでの活動は、音楽の勉強だけでなく友達との関係を深めていくためにも大切なことだと考えています。 

この合唱発表会を通して、歌を歌うことの楽しさを味わうとともにクラス・学年がひとつになることの喜

びも感じてほしいと思います。保護者の皆さまのご来校をお待ちしています。 
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１年生～１月の学習と行事～ 

２年生とあやとり（１月１１日の土曜授業） 

今までに、あさがおの種をプレゼントしてもらったり、七夕飾りの作り方を教えてもらったりして

交流してきた２年生と、生活科であやとりの学習をしました。一人一人に根気強く丁寧に教えてくれ

た２年生の姿を見て、自分たちも４月から優しい２年生になりたいなと思った子供たちがとても多か

ったです。教えてもらったあやとりの技は、「ぱっちんほうき」、「かんたんゴム」、「もちつき」、「四

段ばしご」、「指ぬき」、「二人あやとり」などです。その後も各学級で、教わったあやとりの技を友達

同士で教え合っていました。 
 どんど焼き集会とやきいも（１月１７日） 

 

 ｢すごい火でびっくりした。｣｢暖まったよ。｣｢煙にも影があるなんてしらなかった。｣集会の後は

たくさんの感想が飛び出しました。そして１年生は、この火を使って焼き上げたおいもをおいしく

いただきました。ちょっと（かなりかもしれませんが）焦げてしまいましたが大成功でした！ 



 
 
 
 
 
１２月１２日、「走り幅跳び」の研究授業を行いました。今回の走り幅跳びのポイントは、

①助走②踏み切り③着地です。そこで、跳び箱の場、ビニール袋の場、ゴムハードルの場、ポ

ートボール台の場、ゴム切りの場、ケンステップの場の６つの場を設定しました。子供たちは、

自分のめあてに合った場を選び、記録を少しでも伸ばすことができるように練習しました。 
そして、同じめあてをもったグループ内のペアまたはトリオで跳んでいる姿を見合い、走り

幅跳びのポイントに沿って声をかけ合いました。「もっと強く踏み切るといいよ」「『ん』の字

で着地できていたよ」など、お互いにアドバイスし合ったり、よかったところを伝え合ったり

する姿が見られました。また、友達の跳んでいる踏み切り足、着地地点をよく見て、スムーズ

に計測することもできました。 
子供たちが生き生きとした表情で思いっきり跳んだり、友達と協力し合いながら、記録を高

めようとしたりする姿が印象的でした。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

研究だより～５年生 研究授業～ 

 

 

 

 

 

 



 
平成２６年 ２月行事予定表 

今月の生活目標：時間を守って集まろう  ・チャイムの合図をまもろう 

・けじめのある生活をしよう     ・やくそくをまもろう 

日 月 火 水 木 金 土 

 １ 

２ 

 

 

３ 

全校朝会 

クラブ活動 

４ 

 

５  

大縄集会 

６ 

 

７ 

 

８ 

土曜授業公開 

金曜時間割 

セーフティ教室 

      （３年） 

９ １０ 

全校朝会 

安全指導 

委員会活動 

１１ 

 建国記念の日 

 

１２  

けやき班遊び 

教育会研究発表会

のため４時間授業 

１３ 

 

 

１４ 

B時程 

合唱発表会 

  （４，５，６年） 

１５  

１６ １７  

全校朝会 

クラブ活動 

 

１８ 

 

１９ 

合唱団発表会 

     (朝会時) 

PTA総会10:00～ 

２０  

 

 

２１ 

B時程 

避難訓練(地震) 

 

２２  

２３ ２４ 

全校朝会 

 

 

２５ 

 

２６ 

音楽朝会 

 

２７ 

６年生を送る会 

（３校時） 

２８ 

感謝の集い（６年） 

B時程 

 

 

   

          １階東児童用玄関に落とし物置場があります。毎月、整理するのですが、すぐにまた落とし物 

が山のようになってしまいます。記名されていれば、持ち主に返すことができるのですが、記 

名がありません。たくさんの落とし物を処分するのも悲しいので、是非、記名をお願いします。 

          また、鍵の落とし物は副校長に届くようになっていますので、落とした際には職員室に尋ねてく

ださい。 

               

             が、近隣の学校でも猛威をふるい学級閉鎖や学年閉鎖が行われています。幸い本校はイ

ンフルエンザ罹患の児童はいるものの閉鎖等をしなくてはならないレベルにはなっており

ません。これは、日頃よりご家庭でインフルエンザ対策を講じると共に、疑いをもたれたと

きにすぐ対応し、学校を休ませてくださっているおかげと感謝しております。 

              

 今年度最後の保護者会ですので、是非、ご出席ください。 

３月４日（火）１，２年生     ３月６日（木）５，６年生     ３月７日（金）３，４年生 

             

           以前、ホームページでもご案内いたしましたが、駐輪の仕方にご注意ください。藤棚近く 

のタイルブロックの上は、駐輪禁止です。また、手前からではなく奥から詰めて駐輪ください。

最近の自転車は、電動でしかも豪華なシートが前後に付き、まるでバイクのように重いので 

後からの移動がとても大変です。 

           大北小保護者としての品格を子供のお手本となるようお示しください。 

副校長通信                        残念ながら・・・                 副校長 城 﨑   真  

  

学校だより、ＨＰで『情報モラル講習会』のご案内をさせて頂きました。今、一二を争う子供の課題といっても過言で

はない話題だと思います。実際、本校でもスマホ・ケータイ・携帯ゲームでのトラブルが起きました。しかし、講習会の

参加者は、２名でした。講師の方に申し訳ないと思うと同時に、保護者の関心はこの程度のものなのかと驚きました。 

きっと、いろいろな情報を既にもたれていて、ご家庭で完璧に対応できているからなのでしょう。 

 また、自転車の置き方についても課題があります。自転車は、藤棚の下が第一原則です。しかし、藤棚の下は、病

気児童お迎え等緊急で来られる方の優先場所にもしたいので、学年行事等で来校の際には、体育館前に駐輪する

ようにお願いいたします。 

落とし物    

保護者会    

インフルエンザ          

大人の品格    


